

DE L'ÉDUCATION

DES OISEAUX.

Je n'ai pas la prétention de faire un cours d'ornithologie ; seulement m'étant occupé spécialement, de l'éducation des oiseaux, je veux autant qu'il m'est possible mettre tout le monde à même de se procurer ce passe-temps, cette agréable distraction.

J'ai parcouru les deux Amériques, la Puissance du Canada, j'ai vécu longtemps dans les pays Orientaux ; la Chine, les Indes, l'Archipel Malais ont tour-à-tour été visités par moi. J'ai pu voir les oiseaux de ces contrées dont beaucoup ne sont connus que par les échantillons, dépouillés, défigurés qui sont dans les collections. J'ai été à même d'observer leurs mœurs à l'état libre, à l'état de domesticité, leur manière de se nourrir, leurs maladies, etc.

OBSERVATIONS GÉNÉRALES

SUR LE CARACTÈRE DES OISEAUX.

Les oiseaux, dont le sens dominant est la vue, et pour qui le changement de place est un jeu, même un besoin, devraient avoir comme caractère spécial l'inconstance et la légèreté.

Aussi nombre de naturalistes : Buffon, Linnée, Mau-duyt, etc., n'accordent-ils aux oiseaux qu'une intelligence très-bornée, que des perceptions légères et superficielles et fort peu de mémoire.